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MOT DE LA MAIRESSE

PARLONS TRANSPORT  

Un jour peut-être le TGV passera chez nous ou
aurons-nous un tramway ? En attendant, le
transport public est livré par des bénévoles d’un
organisme sans but lucratif, le TAC (Transport
adapté et collectif). Théoriquement, si vous n’avez
pas d’auto pour vous déplacer, vous pouvez vous
inscrire au TAC et au besoin les contacter pour
obtenir un transport, soit pour aller à un rendez-
vous médical ou visiter un proche ou magasiner.
Mais, dans la réalité, faute de bénévoles, les
besoins ne sont pas tous comblés. On priorise
d’abord les rendez-vous médicaux, gros bon sens,
et les autres demandes sont souvent et
malheureusement déclinées.

À Montebello, nous avons seulement deux
bénévoles. Monsieur Robert Grosleau, retraité,
qui se dévoue, je dirais à temps plein, pour
transporter dans sa voiture des usagers afin d’aller
à leurs rendez-vous médicaux à Montréal, à
Gatineau et entre ces deux pôles éloignés.
Madame Jocelyne Gendron, est bénévole depuis
plusieurs années au TAC et continue d’aider
malgré son travail à temps plein.

Pourquoi font-ils du bénévolat au TAC ?

Montebello a besoin plus de bénévoles au TAC. Si vous avez une automobile et du temps 
pour notre communauté, offrez votre aide s.v.p. en contactant le TAC : 819 308-0788.

Dimanches en musique

Il y a 4 ans, avec peu de sous, je réalisais un rêve
de rassembler la communauté sur le parterre de
l’église pour pique-niquer et entendre de la
musique. Je me suis improvisée promotrice en
contactant des artistes locaux. Post-pandémie
tous avaient le goût de performer. 

Alors 7 dimanches, depuis 2022, où je me suis
improvisée MC pour accueillir la foule
grandissante d’année en année.

Le coût de la vie augmente, les cachets d’artistes
également et l’aide financière se fait rare. Malgré
tout et avec notre petit budget, nous désirons
toujours présenter ces beaux Dimanches en
Musique gratuitement et de façon conviviale.

Nous présenterons 8 prestations du 
6 juillet au 24 août 2025.

Cette année, avec l’aide du directeur des
Communications, Loisirs et Culture, Jean-François
Lahaye, nous avons une programmation du
tonnerre. Suivez-nous sur Facebook, pour la
révélation des artistes  à venir!
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Robert : «C’est très valorisant d’aider les
gens qui en ont besoin. J’éprouve du
plaisir à parler avec mes passagers, ça
leur fait du bien et ça me fait plaisir.»

Jocelyne : «Il y a beaucoup de monde
dans le besoin. Il faut les aider, c’est
important. J’ai toujours aidé le monde et
tant que je serai capable, je vais les
aider.»



Patinoire municipale

MOT DE LA MAIRESSE (SUITE)

Je dois parler de la patinoire de Montebello.
Cette année, la municipalité a repris l’entretien de
la patinoire, ayant maintenant des employés
compétents pour cette tâche bien particulière. En
effet, confectionner une belle glace, c’est tout un
art ! et la maintenir durant nos hivers impactés par
les changements climatiques, c’est difficile ! Mais
je me permets de vanter nos employés, Marie-
Josée, Julie, David et notre directeur des Travaux
municipaux, Éric Cayer, pour avoir fait un travail
hors de l’ordinaire compte tenu des circonstances
climatiques. Ayant fait les efforts pour empiler les
couches de glace au cours de la saison, les
patineurs ont pu en profiter le 15 mars malgré le
redoux. Je souligne qu’ailleurs que les patinoires
extérieures sont fermées depuis le début mars. 
Alors, un très gros merci à nos employés pour
vos efforts et un résultat exceptionnel.

Déneigement 
Nettoyage de rue

À ce sujet, je dirai que c’est une opération difficile!
que notre Conseil s’est positionné, à savoir qu’il ne
fallait pas négliger cette opération et nous avons
mis tout le budget possible pour faire mieux et
du mieux possible. 

En se comparant, et en tenant compte de nos
moyens comme petite municipalité située dans
l’hémisphère nord de la planète, nos employés
ont fait un très bon travail. 

Ceux et celles qui s’amusent à mettre des
commentaires négatifs et blessants sur les réseaux
sociaux, sachez que ça fait mal et ça n’aide d’aucune
manière à améliorer les choses. 

Plutôt, j’invite toute la communauté à signaler une
anomalie sur nos rues en communiquant avec la
municipalité et laisser un message courtois. Notre
service de la voirie s’occupera du problème aussitôt
que possible. 
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Le printemps est arrivé. On procédera au nettoyage des
rues et le compactage des nids de poule. Grande tâche
ici comme ailleurs au Québec. Je vous assure que nos
employés prennent leur travail à cœur et ils font tous
les efforts avec les moyens du bord. 

J’invite la communauté à leur faire un petit signe de
reconnaissance. 



Éphrème : “J’ai raclé la gravelle laissée sur ma pelouse par les
camions de déneigement.”

Isidore : “ J’ai replacé les mottes de terre arrachées
accidentellement par les camions de déneigement.”

Fleurette : “J’ai pelleté la bouette sur le bord du trottoir laissée par
le dégel.”

Bon printemps Montebello !

Votre dévouée mairesse,

MOT DE LA MAIRESSE (SUITE)

Un adage bien connu : 

«Ne demandez pas ce que
la municipalité peut faire

pour vous,

 mais demandez-vous ce
que vous pouvez faire

pour votre communauté !»

Vos conseillers municipaux

Pierre Bertrand
siège #1

Jésabelle Dicaire
siège #6

Martin Deschênes
siège #2

Jean-Philippe Comeau
siège #3

Benoit Millette
siège #4

Dominique Primeau
siège #5
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MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL
AGRÉÉ ET GREFFIER-TRÉSORIER

Le printemps est enfin là ! 
Il est agréable de constater
que les journées s'allongent.

Je souhaite faire un bref bilan de mes avancées
vers l'obtention de ma maîtrise en gestion
publique. En janvier dernier, j'ai obtenu un
diplôme d'un microprogramme de l'École
nationale d'administration publique (ÉNAP), une
étape essentielle dans la planification de mon
parcours académique. Actuellement, je suis en
deuxième année toujours à temps partiel, avec
l'objectif de terminer mon programme fin 2026,
début 2027, suivi d'un stage pour obtenir enfin ma
maîtrise. Ce chemin est long, mais extrêmement
enrichissant.

Je tiens à exprimer ma gratitude envers mon épouse, Michelle Lacroix, ainsi qu'à la mairesse, Nicole
Laflamme, pour leur soutien et leur encouragement dans la réalisation de mes objectifs. Je remercie
également tous les membres du conseil et les employés qui m'inspirent à donner le meilleur de moi-
même. Votre soutien est grandement apprécié. 

Administration
En décembre dernier, nous avons perdu notre
trésorière adjointe, Manon Boucher, qui a pris sa
retraite. Nous lui souhaitons une bonne retraite !
Une transition avait été prévue entre Madame
Boucher et Madame Minot. Je souhaite exprimer
ma gratitude à Madame Boucher pour son
excellent travail de coaching, qui a grandement
contribué à cette transition réussie. Je tiens
également à saluer les efforts remarquables de
Madame Minot qui a assumé ses nouvelles
responsabilités avec sérieux et rigueur. Nous
sommes entre de bonnes mains.

5



Greffe

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL
AGRÉÉ ET GREFFIER-TRÉSORIER (SUITE)

Je tiens à exprimer ma gratitude à Madame
Champagne pour l'achèvement du projet
numérique concernant les règlements et les
procès-verbaux. La première rédaction du procès
verbale est daté de 1889. Ce fut un processus
long, mais également très enrichissant.

Travaux publics

Je tiens à exprimer ma gratitude envers M. Éric
Cayer, notre directeur des travaux publics et
gestions des eaux et à l’équipe des services de
voirie et de loisirs pour leur remarquable travail
dans la fourniture d'une qualité de glace
exceptionnelle à notre patinoire. 

Je les remercie également pour le service de
déneigement, dont le soufflage des rues a été
particulièrement efficace cette année. À
l'approche du printemps, je suis persuadé que
la gestion des nids de poules, l'ouverture du jeu
d'eau en mai, suivi de celle de la marina et la
piscine en juin, ainsi que le balayage des rues et
l'entretien de nos parcs seront tout aussi
satisfaisants.

Communication, 
loisirs et culture

Je tiens également à exprimer ma gratitude
envers notre directeur des communications, des
loisirs et de la culture, M. Jean-François Lahaye,
pour ses efforts dans l'achèvement du projet de
commandites pour les bandes de la patinoire. 

Nous avons réussi à collecter 25 000 $ en
commandites qui seront réinvestis dans le
secteur de la patinoire. Par exemple, un système
audio sera mis en place pour permettre l'écoute
de musique lors de certaines activités sportives
ou récréatives. Une nouvelle affiche de la
patinoire sera bientôt installée, accompagnée
d'une plaque commémorative.
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 De plus, plusieurs réparations au chalet seront réalisées prochainement. Nous attendons l’ouverture du
nouveau volet de certains programmes d’aide financière afin de déposer notre demande dans le but
d’améliorer la problématique des pigeons. C’est une question de temps!

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
AGRÉÉ ET GREFFIER-TRÉSORIER (SUITE)

Nous continuons de mener des entretiens pour
recruter des sauveteurs afin d'ouvrir la piscine sept
jours semaines, Nous avons reçu la confirmation
de 3 sauveteurs nationaux et 3 assistants
sauveteurs jusqu’à présent.

La saison de soccer approche et les
inscriptions sont en cours et se font en
ligne seulement sur le site du FC Petite-
Nation. Bonne saison de soccer!

Urbanisme

J’aimerais remercier Madame Melançon pour avoir
pris le « lead » du projet relatif aux données GPS et
à la cartographie de nos infrastructures. Cette
initiative de cartographie facilitera l'archivage
numérique de nos infrastructures, permettant ainsi
d'atteindre une précision de quelques millimètres afin
d’aider à l’équipe de la voirie, aux ingénieurs, à
localiser nos infrastructures plus rapidement et avec
efficacité. 
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MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
AGRÉÉ ET GREFFIER-TRÉSORIER (SUITE)

Notre municipalité possède 27 actifs
nécessitant un entretien et des réparations.
Certains de ces actifs requièrent des réparations
majeures, tandis que d'autres demandent des
interventions significatives. Le comité de santé et
de sécurité au travail, composé de Priscilla
Melançon, Éric Cayer et Samuel Nadeau, est
chargé de rédiger les rapports pour chaque actif
et de les soumettre au conseil pour évaluation.
Par la suite, le conseil, en collaboration avec la
direction générale, consulte des experts et des
fournisseurs pour réaliser les entretiens et
réparations nécessaires. Cette année, la gare et
la marina bénéficieront d'entretiens et de
réparations indispensables pour assurer leur bon
état sur le long terme. Le rapport concernant le
chalet en bois rond, l'hôtel de ville et la
bibliothèque sera bientôt présenté au conseil
pour analyse.

Entretiens et réparations des
effectifs municipaux

Cordialement,

Votre directeur général agréé et greffier-trésorier

 
Mario B. Briggs
dg@montebello.ca

Mario B. Briggs

Véronic Minot Emanuelle Champagne

Carol-Anne Trottier

Priscilla Melançon

Éric Cayer

Daniel Bisson

J-F Lahaye

Stephaen Bouchard

Trésorière adjointe Greffière adjointe

Inspecteur en bâtiment et 
en environnement
Namur et Boileau

Inspectrice en bâtiment 
et en environnement
Montebello et Fassett

Directrice du service 
de  l'urbanisme et 
de l'environnement

Directeur des travaux publics 
et de la gestion des eaux Directeur du service incendie

Directeur communications, 
loisirs et culture

L’équipe administrative
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Compte rendu : sondage aux jeunes famillesCompte rendu : sondage aux jeunes familles

Samedi 23 novembre 2024, j’animais, en
compagnie de notre directeur des
communications, loisirs et culture, une rencontre
avec des jeunes familles de Montebello et des
municipalités voisines, afin de discuter de leurs
besoins et leur demander de répondre à un
sondage sur différents sujets. Plusieurs rappels
ont été publiés sur la page Facebook de la
municipalité invitant à répondre au sondage
jusqu’au 31 janvier 2025.

Au total, seulement 21 familles ont répondu. Un
gros merci aux répondants pour vos réponses et
suggestions.

De toute évidence, il y a un besoin, mais il est
difficile à évaluer quant à son ampleur. 

Pour avoir un CPE à Montebello, il faudrait d’abord
démontrer un besoin important en nombres de
familles et potentiel d’enfants nécessitant un
service de garderie. Le gouvernement du Québec
contrôle la création des CPE sur le territoire. Il est
prévu d’agrandir le CPE de Papineauville et celui
de Saint-André-Avellin. Les sujets principaux étaient : 

BESOIN DE SERVICE DE GARDERIE : 

Parmi les répondants, seulement 6 familles font
appel à un service de garderie. Ils ont noté des
enjeux de disponibilité et de proximité. Le CPE de
Papineauville est à pleine capacité et la liste
d’attente est longue. Un CPE est préféré à une
garderie en milieu familial vu le nombre
d’employés, ce qui n’implique pas d’interruption 

de service en cas de congé maladie ou de
vacances. À Montebello, il y a peu de places en
garderie familiale et il faut aller dans les
municipalités voisines, où les places sont
également rares.
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Il y a également un programme en vertu duquel
une personne qui désire ouvrir une garderie en
milieu familial accréditée et subventionnée peut
obtenir l’assistance des agents de développement
sociaux de la MRC de Papineau afin de tenter de
suivre cette voie. La municipalité peut également,
dans un tel cas, appuyer une telle initiative.
Les familles de Montebello désirent-elles se
mobiliser pour tenter d’améliorer la situation ? Le
besoin serait-il alors assez grand pour demander
l’ouverture d’un CPE à Montebello ? Ou d’ouvrir
une (des) garderie (s) subventionnée(s) en milieu
familial ? Est-ce que quelqu’un désire ouvrir une
garderie en milieu familial ?
Nous sommes à l’écoute et la mairesse
particulièrement ; son cellulaire : 514 386-2263.

Compte rendu : sondage aux jeunes familles

CAMP DE JOUR :

Nous avions une opportunité d’ouvrir un camp
de jour à Montebello et nous avions entrepris
certaines démarches à cet effet. Un nouveau
fournisseur avait soumis une offre de service que
nous trouvions intéressante, surtout que la
municipalité possède plusieurs effectifs pouvant
être mis à la disposition d’un camp de jour, tels la
piscine, le tennis, la patinoire, un circuit pédestre
et autres à venir.
Cependant, la Municipalité devait garantir un
minimum de 27 inscriptions pendant 6 à 8
semaines. Malheureusement, des 21 familles
répondantes, seulement 8 familles ont exprimé un
besoin d’un camp de jour à Montebello.
En conséquence, la municipalité a dû abandonner
cette initiative.

Selon les réponses du sondage,  c ’est  le
besoin le plus cr iant parmi les répondants .
Pour avoir  une maison des jeunes,  i l  doit  y
avoir  un organisme qui  puisse organiser et
gérer un tel  service.  Notre directeur des
communicat ions,  sports et  culture 

Maison des jeunes :  grande nouvelle

Il nous reste à trouver le
meilleur endroit et le
financement nécessaire.
Nous avons d’excellentes
pistes de solution.
Nous vous reviendrons sous
peu à ce sujet.

BIBLIOTHÈQUE :

On s’interrogeait à savoir s’il y avait des besoins
d’augmenter les services à la bibliothèque, à
savoir les heures d’ouverture et un service
potentiel de surveillance des devoirs après l’école.
Il y a très peu d’intérêt parmi les répondants. Mais,
nous restons ouverts à cet égard si un besoin se
manifestait dans le futur.

Jean-François Lahaye a
entretenu des discussions
avec Prévention CESAR,
lesquelles s’avèrent très
heureuses pour nos familles
de Montebello et
municipalités voisines.
Prévention CESAR peut ouvrir
une maison des jeunes en
septembre. 
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Terrain de volleyball  – Plusieurs des répondants suggèrent la créat ion d’un terrain de
volleyball ,  vu un regain d’ intérêt pour ce sport .  I l  y  aura déf init ivement un f i let  instal lé au
parc de la Marina aussitôt  que la température et  l ’état  du terrain le permettra ce
printemps.

Mais,  nous entendons créer un vér i table terrain de volleyball  dans le secteur de la
pat inoire où nous entendons concentrer les act iv i tés sport ives.  Ce projet  sera inclus dans
le projet  du terrain de soccer,  lequel sera réal isé en part ie sur le terrain de l ’école Saint-
Michel et  en part ie sur le terrain municipal  adjacent .  Le retard est dû,  comme souvent aux
enjeux de f inancement.  Nous attendons l ’ouverture des programmes d’aide.  Notre dossier
est prêt à être déposé.

PATINOIRE :

Nous sommes heureux d’apprendre que la
patinoire est beaucoup fréquentée et appréciée,
en été comme en hiver. Cette année nous avons
mis beaucoup d’efforts pour réaliser une belle
glace pendant le plus longtemps possible. Ce fut
un succès. Nous savons que les oiseaux nicheurs
sont un enjeu important. La solution n’est pas
simple et très coûteuse. Mais, nous arriverons à
régler ce problème, un jour. Un projet est
également en cours pour  réaménager le chalet.

Compte rendu : sondage aux jeunes familles

Nous avons planté plusieurs arbres et nous en planterons de nouveaux pour créer éventuellement de
l’ombre. Nous allons étudier votre suggestion de créer de l’ombre autrement en attendant que les arbres
poussent. Village Fleuri mettra son attention pour créer de nouveaux aménagements paysagers. Nous
étudierons votre suggestion de clôturer une partie de l’espace pour éviter que les enfants s’échappent
en courant vers la rue. Enfin, merci pour toutes vos bonnes suggestions, elles seront toutes considérées
attentivement.

Parc Dr Louis-Biron – Plusieurs répondants
ont fa i t  plusieurs suggest ions au sujet  des
aménagements.  El les sont en grande part ie
dans nos projets .  Dès que la température le
permet,  de nouveaux modules pour les
tout-pet its  seront instal lés .  Nous tentons
de faire l ’ instal lat ion d’une toi lette avec
table à langer .  Pas s imple à réal iser ,  mais
dans l ’ interval le,  une toi lette sèche sera à
nouveau instal lée et  i l  y  a une table à
langer à l ’ intér ieur

VOS SUGGESTIONS : 
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Votre toute dévouée mairesse 

Nicole Laflamme

Compte rendu : sondage aux jeunes familles
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La municipalité prend à cœur la qualité de vie
de la communauté. Nous tentons de connaître
les besoins et les intérêts de chaque groupe
d’âge.

Nous sommes à l’écoute et nous ferons de
notre mieux pour faire des choix judicieux et
réaliser des projets qui répondent aux besoins
de la communauté. 

Nous sommes souvent ralentis dans notre élan
de vous combler, à cause d’une question
monétaire. Mais, nous mettons nos lunettes
d’approche pour trouver du financement là où il
se trouve. 

Nous vous garantissons d’y mettre tous nos
efforts et, quant au résultat, prions tous
ensemble pour que la manne nous tombe
dessus.

CONCLUSION : 



ACTIVITÉS MUNICIPALES

PRINTEMPS - ÉTÉ
2025

L O I S I R S  E T  S P O R T S

 Informations :   819 423-5123 p.  3410,  developpements@montebello.ca

ACCÈS GRATUIT

Entente intermunicipale
Présentez une preuve de résidence
www.parcdesmontagnesnoires.ca

Montagnes noires
(Ripon)

Entente municipale
Présentez une preuve de
résidence.
www.montebellovelo.com

Montebello vélo de
Montagne
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ACTIVITÉS LIBRES

520 rue St-Louis
Ouverture de la piscine 21 ju in :
Horaire à conf irmer
Ouverture jeux d'eau l ibre :  ju in

Piscine et jeux d’eau

520,  rue St-Louis
Terrain de tennis et  pickleball

249,  rue Laval
Pat inoire :  3  terrains de pickleball

Tennis et pickleball

520 rue St-Louis
Disponible en mai

Pétanque

Parc Louis-Biron,  rue Bonsecours
Disponible en tout temps

Parc et mur d’escalade

101 rue Laurier
Ouverture au mil ieu de mai

Terrain de soccer

101 rue Laurier
Disponible suite au dégel

Descente de bateau,
marina

Inscr ipt ion le 10 mars
Inscr ipt ion en l igne seulement
Voir  les fra is  sur fcpet itenat ion.com 
Début des prat iques première
semaine de mai
Début des part ies première semaine
de juin

Soccer Montebello

ACTIVITÉS ORGANISÉES

Activ i té de tennis pour tous
Init iat ion,  débutant ,  intermédiaire
Informations supplémentaires à venir
Tennis Québec :  date de la cl in ique à
venir

Clinique de Tennis

Activ i té d’exercices dans l ’eau
Pour les adultes de tous les niveaux
Début de l ’act iv i té semaine du  30 juin
Matin 11  h à 12 h et  soirée 18h30 à 19h 30 
Inscr ipt ion en l igne à part i r  de mai
Informations supplémentaires à venir

Aqua forme

Pour les enfants de 13 ans et  moins
(groupes séparés selon le niveau de nage)
Début des cours semaine du  30 juin
Inscr ipt ion en l igne à part i r  de juin
Informations supplémentaires à venir

Cour de natation

PRENEZ NOTE
Les horaires sont sujets à changement,  selon la température,  le nombre
d’ inscr ipt ions et  la disponibi l i té des bénévoles.  Plus d’ informations vous
seront donnés lors des inscr ipt ions,  sur le s i te web et la page Facebook.

LOCATION ESPACE MUNICIPAL
PARC CHAMBERLAND- TERRAIN MARINA - ÉGLISE ET TERRAIN - CHALET BOIS

ROND -PATINOIRE - TERRAIN DE TENNIS -  GYMNASE ÉCOLE - PISCINE 

Demande de locat ion :
www.montebello .ca/locat ion

ACTIVITÉS MUNICIPALES
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Montebello est à la recherche
d’un responsable pour le village

ACTIVITÉS MUNICIPALES

Nous vous dévoilerons
bientôt l’excellente

programmation 2025!

Vu le succès des dernières
éditions nous ajouterons un

dimanche de spectacle.

Une rencontre
communautaire dominicale! 

Préparer un pique-nique ou
encourager nos commerces

alimentaires.
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ORGANISMES LOCAUX ET RÉGIONAUX

Restez à l’affût pour notre programmation estivale. 
La St-Jean se déroulera le lundi 23 juin 2025 à la patinoire
de Montebello. Un super band et plusieurs activités
serons à l’horaire.
La fête du Canada sera le 1er juillet 2025 à la patinoire de
Montebello . Il y aura tout autant de plaisirs. 

La Ferme Sugar Hill Farm sera sur place  avec
une belle variété d’animaux dans  un grand
enclos.

Terrain de l’église le 13 avril 2025
Vous pourrez les flatter et les nourrir. 
Ne manquer pas le lama 🫶 et ses amis !!

Lieu : église de Montebello
Heure : 13 h
2 cartes pour 5 $
Plusieurs prix à gagner de nos
commerces locaux

Super bingo

Voici ta chance d’en adopter un
Certificat d’adoption à ton nom 
Déjà propre et bien dressé
C’est une peluche (toutou) 
Couleurs : brun, blanc ou gris
Quantités limitées
Coût de l’adoption  8 $

Tu rêves d’avoir un petit lapin ? 

À ne pas manquer!

Nos fêtes nationales
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ORGANISMES LOCAUX ET RÉGIONAUX
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ORGANISMES LOCAUX ET RÉGIONAUX
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Inscrivez-vous au service 
 au 819 308-0788 # 0.

Certains vendredis
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